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초 록 : 서울도시철도는 출산율 감소, 고령화등의 영향으로 미래 수송인원 급감이 예상되며  
COVID-19는 이 현상을 촉진 시켰다. 반대로 COVID-19 이후 E-commerce와 택배 산업은 
크게 발전하여 물류 수요에 대한 인프라 공급이 필요하다. 여객 수요 감소와 도시 물류 수요 
증가라는 변곡점 하에서 도시철도 운영사에게는 새로운 성장 동력이 필요하다. 도시철도를 
통해 여객 대신 택배를 운송하는 지하 도시 물류 시스템은 그 대안이 될 수 있다. 이는 물류 
인프라 확보, 환경 보호, 교통 혼잡 저하, 도시철도 수익 증대 등 여러 효과를 기대할 수 
있다. 지하 도시물류 시스템의 사업성 분석 결과 B/C는 1.32로 계산되었다. 민감도 분석 
결과 운송 단가를 크게 대부분 사례에서 1 이상으로 산출되어 사업의 가능성이 있을 것으로 
분석 되었다.
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